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El incremento de desistimientos en proyectos habitacionales es un fe- 
mónemo preocupante”. 

FERNANDO BUSTAMANTE, presidente CCHC Valparaíso 
  

Cristián RojasM. 
cristianrojasamercuriovalpo.cl 

tá pasando por una triple 
crisis: la deseguridad ciu- 

dadana, quelatiene ensegundo 
lugar anivel nacional en la tasa 
de homicidios; la del Hospital 
Van Buren, que está desfinancia- 
doy debió cerrarnueve de susI6 
pabellones quirúrgicos; y la de 
infraestructura de las escuelas y 
liceos administrados por el Ser- 
vicio Local de Educación Públi- 
ca (SLEP) de Valparaíso. Frente 

aestostemas, los cinco candida- 
tosa gobernador proponen sus 
estrategias paraabordarlos. 

L aRegiónde Valparaíso es- 

  

CASO VAN BUREN 
Rodrigo Mundaca, quien va por 
susegundo periodo con apoyo 
del Frente Amplio y otros parti- 
dos oficialistas, señaló que “hay 
que exigirle al Gobierno que re- 
suelvael problema presupuesta- 
rio, porquenoes posible que de 
16 pabellones quirúrgicos, nue- 
ve hoy día se cierren y quede 
mucha gente esperando unain- 
tervención quirúrgica”. 

El candidato del Partido Re- 
publicano, Francesco Venezian, 
planteó que “todavía nome que- 
daclarosiesexclusivamente fal- 
taderecursos. Creo quenotodo 
es problema de recursos, hay 
uno importante que es de ges- 
tión y seguimiento. Lo primero 
que debiésemos decir esquées- 
tá haciendo la autoridad desa- 
ludenel proceso de fiscalización 
delicencias médicas, principal- 
mente, porqueno por colocarle 
másfondos vana aparecer dela 
nochealamañana más profesio- 
nalesen el servicio público”. 

“El Van Buren necesita ur- 

gentemente una inyección de 
recursos y tener autoridades 
competentes, con nombra- 

Candidatos proponen fórmulas 
para abordar las crisis de la zona 
reción. Postulantes a la Gobernación hablan sobre a Van Buren y SLEP. 

“En materia de 
seguridad se requiere 
un esfuerzo 
colaborativo de toda 
la institucionalidad, 
pública y privada”. 

Rodrigo Mundaca 
Candidatoalareelección 

“Es momento de 
replantear si la 
administración del 
sistema debe seguir 
bajo los SLEP o volver 
alos municipios”. 

Manuel Millones 
Candidato independiente (exUDD) 

fuerzosentreel sector públicoy 
privado”. 

Por último, el independien- 
te Octavio González -quien dijo 
estarapoyado por movimientos 
sociales del “mundoanimalista, 
ecologista y el mundo delaneu- 
rodiversidad”., indicó quelacri- 
sis del Van Buren “es claramen- 
te un problema de presupuesto 
y de voluntad política. Meimagi- 
noqueel Gobiernosabe detodo 
esto, laministra de Saludtiene lí 
nea directa conel Presidente de 
la República, no me imagino que 
nosepan que efectivamente el 
  mientos quer acrite- 

rios técnicos y no políticos”, 
apuntó escuetamente la postu- 
lante MaríaJosé Hoffimann(Chi- 
le Vamos); mientras que Felipe 
Ríos (FRSV- PL) indicó que “el 
Ministerio de Salud debe trans- 
parentar el déficitreal del Hos- 
pital Van Buren y proporcionar 
losrecursos pertinentes parare- 
vertir el cierre de pabellones. 

   

   

  

blema de gestión de los directi- 
vos hospitalarios”. 

Manuel Millones (ndo. PSC) 
propone “solicitarla competen- 
ciade prevención ensalud y des- 
deallí institucionalmente, tener 
una coordinación desde el Go- 
bierno Regional quearticule es- 

   

  

estáab: des- 
financiado y desbordado”. 

INFRAESTRUCTURA SLEP 

María José Hoffman fue explici- 
taen este tema: “Hay que frenar 
la entrada de los nuevos SLEP 
para que nose extienda la pesa- 
dilla en Valparaíso”. 

Mundaca, entanto, recordó 
que “hace poco recibí al Minis- 
tro de Educación, que vino aver- 
me para evaluar la posibilidad 
de establecer un convenio de 
programación y colaboracióna 
futuro”. ¿El objetivo? Queel Go- 
bierno Regional pueda “seguir 
destinando recursos para abor- 
darla problemática delainfraes- 
tructura educacional queexiste 
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en la región. Tengo la disposi- 
cióndehacerlo, yalo hice, pero 
nunca essuficientey esperemos 
también que los recursos que 
comprometa el Gobiemo Regio- 
nalenel futuro tengan propor- 
cionalidad por parte del Gobier- 
nocentral”. Similar pensamien- 
totieneRíos, quien indicó que 
“desdeel Gore estaremos abier- 
tosa financiar iniciativas y pro- 
yectos en beneficio delas y los 
estudiantes delaregión”. 

Sinembargo, Venezian hizo 
su punto al respecto: “No hay 
problema de recursos en el Es- 
tado, el problemaestáenlama- 
la utilización y enfoque de dón- 
decolocan esos recursos. Como. 
Gobierno Regional, puedo te- 
nerla intención el día de maña- 
na, como gobernador, de facili- 
tarrecursosa los distintos SLEP 
de la región, pero si la gestión 
del ente educacional noes eje- 
cutiva, no es efectiva, esos re- 

cursos se van a diluir en cual- 
quier acción, menosen infraes- 
tructura, profesores, queeslo 
más relevante”. 

Millones, en tanto, conside- 

ratener “un plan de Inversiones 
de Emergencia”, que fuese “a 
corto plazoquepermita reparar, 
mantener y mejorar la infraes- 
tructura educativa”. También 
cree que “es momento de re- 
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LA CRISIS EN EL VAN BUREN ES UNA PREOCUPACIÓN TRANSVERSAL DE PARTE DE LOS CANDIDATOS. 

plantearsilaadministración del 
sistema debe seguir bajo los 
SLEPo volver alos municipios, 

para garantizar una gestión más 
eficiente y cercana a las necesi- 
dadeslocales”. 

“Sin duda tenemos que ha- 
cer un catastro nuevo, comple- 
10, decadaestablecimiento edu- 
cacional de la región y ver las 
condiciones queestán, tanto en 
infraestructura, como en temas 

logísticos y, por cierto, el apoyo 
quese le está dando hoy día a 
nuestros estudiantes. Hay un 
problema de comunicación, cla- 
ramente. Creo que no existen 
loscatastros realesnilainforma- 
ciónreal para entender los pro- 
blemas, sobretodo, de infraes- 
tructura delas diferentes unida- 
deseducacionales delaregión”, 
subrayó por su parte González. 

SEGURIDAD 
Para Manuel Millones es necesa- 

riala “colaboración de las Fuer- 
zas Armadas” eneltemadelase- 
guridad. “Sibienes una medida 
querequiere debate legislativo, 
propongo habilitar la participa- 
cióndelasFE.AA. enroles deco- 
laboracióncon Carabineros, en- 

focándose en tareas de vigilan- 
cia y control en zonas críticas. 
Estamedida permitiríaaliviarla 
cargaoperativa dela policía, me- 

  

jorando la presencia en las ca- 
lles”, adujo. 

Asimismo, dijo que espera 
“destinar recursos para contra- 
tar personal civil que se encar- 
gue de labores administrativas 
en las comisarías, liberando a 
300 carabineros que podrían 
serreasignadosa patrullajes en 
las calles dela región”. 

También creeque “hay que 
intervenir con programas de 
acompañamiento a losniños y 
jóvenes internados en hogares 
ocentros del Servicio Mejor Ni- 
ñezo de organismos colabora- 
dores del Estado, para evitar 
que esos niños terminen, por 
falta de oportunidadesoapoyo, 
en actividades ilícitas. Y tam- 

bién hay que intervenir en los 
planes de reinserción de reos 
primerizos”. 

En este último punto en- 
cuentra coincidencia con Octa- 
vio González, quien estimó que 
“tenemos que recuperar todos 
losespacios públicos donde hoy 
día existen focos de delincuen- 
cia y narcotráfico, y paraeso ne- 
cesitamos que la Gobernación 
se comunique con cada uno de 
los municipios y hacer un mapa 
comunal y por ciudad respecto 
adóndeestán losfocos de delin- 
cuencia, para que nosotros, los 
ciudadanos, las fuerzas policia- 

les, poder copar esosespaciosy 
limitar el espacio de la delin- 
cuencia”. 

“Además de apoyar y finan- 
ciarmuevos carros policiales, se 
deben generar acciones para 
darcondiciones de mayor segu- 
ridad en los barrios, como llu- 
minación, cámaras de seguri- 
dad einduso alarmas comuni- 
tarias (.... Todo, por cierto, en 
coordinación con Carabineros y 
PDF”, planteó por su parte Feli- 
pe Ríos; mientras que 
Hoflimann considera “tapizar 
de cámaras las comunas y 
luarseriamentela intervención 

delas FF.AA”. 

Mundaca destacó, en tanto, 
que “hemos hecho una rebaja 
presupuestaria para implemen- 
tarel Abisennuestraregión, que 
es un sistema automatizado de 
identificación biométrica para 
saber quiénes habitan laregión, 
de manera tal de poder tomar 
medidas cuando ocurren he- 
chos delictuales, de modo que, 
siesas personas estánenroladas, 
agarrarlas rápidamente. Pero, 
sin duda, quehoy díaenmateria 
de seguridad se requiere un es- 
fuerzo colaborativo de toda la 
institucionalidad, tanto pública, 
comoprivada”. 

“El Gobierno Regional ha fi- 
nanciado vehículos, financia cá- 
maras, luminarias, drones, sste- 
mas de información, pero no se 
preocupa de hacerle seguimien- 
to, pasala plata y después se ol- 
vida, no se preocupa que lerin- 
dan cuenta. Esa es una de las 
medidas que pretendoincorpo- 
rar en la próxima administra- 
ción, la exigencia de los munici 
piosdeinformar el estado delos 
recursos que les pasó el Gobier- 
no Regional”, dijo por su parte 
Francesco Venezian. 

Mundaca, por último, repa- 
sóal Gobierno Central en cuan- 
10 a que “estamos batallando” 
contra éste “para que habilite a 
los gobiernos regionales con 
una División de Prevención del 

Delito y Atención a Víctimas, 
que sigue siendo una de las 
grandes deudas con los gobier- 
nosregionales”. s 
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